

## MENSAJE DE PAZ

### El Vicario de Jesucristo habla al mundo por radio en el IV aniversario del comienzo de la guerra

#### Pide que se haga la paz porque esa es la voluntad de los pueblos

“En todas las naciones crece la aversión hacia la violencia de los métodos, que sobrepasa el honrado límite de toda norma de Derecho divino y humano”

CIUDAD DEL VATICANO, 1.— Su Santidad el Papa ha pronunciado hoy su anunciado mensaje por radio con motivo del cuarto aniversario del comienzo de la guerra mundial. El Soberano Pontífice, después de haber puesto de relieve que hace cuatro años comenzó la guerra más devastadora de todos los tiempos, recordó que poco tiempo antes del comienzo de las hostilidades dirigió un llamamiento a todos los Jefes de Estado y a los pueblos para evitar que se consumara tal desgracia. La palabra del Papa no fué escuchada. El espíritu de violencia triunfó. Fué esto una victoria que era, en realidad, una derrota. El mismo amor a todos los pueblos que inspiró el llamamiento entonces dirigido al mundo inspira hoy este mensaje que Su Santidad dirige en interés de todo el mundo.

«La guerra—añade el Pontífice—ha llegado a su punto culminante, y su trágica realidad habita en todos los lugares. En todas las naciones crece la aversión hacia la violencia de los métodos, que sobrepasa el honrado límite de toda norma de derecho divino y humano».

El Papa se dirige a todos aquellos a quienes corresponde tomar la iniciativa para llegar a acuerdos que conduzcan a la paz, y les dice que la verdadera fuerza no debe temer nunca ser generosa, pues posee siempre medios para garantizarse contra toda falsa interpretación de su voluntad de paz y contra otras posibles repercusiones. Es necesario que no sea turbado ni ofuscado el deseo de todos los pueblos por la paz por actos que enciendan el odio y alimenten el propósito de resistencia. La duda atormenta cada vez más a los pueblos sobre si la continuación de esta guerra está conforme con los intereses nacionales razonables y justificados, ante la presencia de la conciencia cristiana y humana. El Sumo Pontífice hace

rotar que después de tantos Tratados rotos, de tantas promesas no cumplidas y tantos cambios contradictorios en los sentimientos y en actos, la confianza entre las naciones ha disminuido. Es necesario que se dé a todas las naciones la esperanza de una paz digna y que aparezca la concordancia entre los principios y las resoluciones y entre la afirmación de una paz justa y los hechos. Solamente de esta forma los pueblos menos favorecidos por la suerte de la guerra podrán creer en el renacimiento de un nuevo sentimiento de justicia y de comunidad entre las naciones y tener una mayor

confianza en el porvenir.

El Papa bendice después a todos los que trabajan por la paz, a todos los que cooperan por vencer el punto muerto actual entre la guerra y la paz, a todos los que mantienen a sus pueblos libres del dominio de opiniones preconcebidas, y a todos los que escuchan los gritos de un pueblo que, después de tantos duelos y ruinas, no pide más que paz, paz y trabajo. Condens, por el contrario; a todos los que en este momento terrible no sienten, con plena conciencia la responsabilidad por la suerte de los pueblos y a los que alimentan odios y conflictos entre las naciones.

El Papa termina su mensaje deseando que las potencias y los jefes de los pueblos esclarecidos por Dios e inspirados por su moderación y su sabiduría den a las naciones la esperanza de que el año corriente no termine bajo el signo de muerte y destrucción, sino que marque, por el contrario, el principio de una nueva vida de fraternas reconciliación, de concordia y de reconstrucción. El Sumo Pontífice dió finalmente la bendición apostólica a todos los católicos del mundo y a todos los que se sienten unidos a El en el amor y en las obras por la paz.—EFE.

## El ministro de Asuntos Exteriores impone la cruz de Alfonso el Sabio al estandarte del Orfeón Donostiarra

SAN SEBASTIAN, 1.—A las siete de la tarde ha sido clausurado el ciclo de conferencias organizado por el Servicio Español del Profesorado de Enseñanza Media de Guipúzcoa, que ha venido celebrándose en el Museo abadía de San Telmo. Asistieron el ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana; nuncio de Su Santidad y obispo de la diócesis, que fueron recibidos en la plaza de San Telmo por el gobernador militar, gobernador civil y demás autoridades. El ministro de Asuntos Exteriores, acompañado del gobernador militar, revistó una compañía de Infantería, con bandera y banda, que le rindió honores. La banda interpretó el himno nacional.

La sala principal del Museo presentaba brillante aspecto. Ocupó la presidencia el ministro de Asuntos Exteriores con las autoridades y jerarquías.

El gobernador civil hizo un resumen de las conferencias celebradas en días anteriores, explicando su finalidad, que es la de investigar de manera exacta, sin tergiversaciones calculadas, el pasado histórico de Guipúzcoa y su aportación al engrandecimiento de España y su constante presencia en el destino histórico español. Manifestó que por encontrarse indispuerto no pudo asistir a este acto el ministro de Educación Nacional. El gobernador fué muy aplaudido.

El Orfeón Donostiarra, bajo la dirección del maestro Gorostidi, ha dado un concierto, en el que interpretó «Populo meus» y el «Ave María» de Victoria, y el Credo de la «Misa del Papa Marcelo», de Palestrina, dedicando la

segunda parte de la audición a música popular. Tanto el director como los componentes de la Masa Coral fueron calurosamente aplaudidos por la concurrencia.

El delegado provincial de Educación Nacional dió lectura al decreto de este ministerio, por el que se concede el ingreso en la Orden de Alfonso X el Sabio al Orfeón Donostiarra por la meritísima labor artística que ha venido desarrollando y por su brillante historial. También dió lectura al acuerdo adoptado por la Comisión Municipal Permanente del Ayuntamiento de San Sebastián para regalar las insignias de dicha Orden al Orfeón.

El ministro de Asuntos Exteriores, en medio de grandes aplausos, impuso la cruz de Alfonso X el Sabio al estandarte del Orfeón y manifestó su contento por colocar la citada condecoración en el glorioso estandarte de una entidad que constituye el legítimo orgullo de Guipúzcoa y de España entera. Estrechó la mano del director y la del presidente, don Manuel Rezona, a quienes felicitó efusivamente.

El presidente pronunció breves palabras de agradecimiento y prometió continuar la labor artística hasta ahora llevada a cabo, siempre con el pensamiento puesto en España.

El orfeón cantó el himno nacional y se dió por terminado el acto que ha revestido gran solemnidad.

Una centuria del Frente de Juventudes rindió honores al ministro de Asuntos Exteriores, que ha sido despedido con muestras de simpatía por el numeroso público congregado en la plaza de San Telmo.—(Cifra).

## El Caudillo, en el palacio de El Pardo

A las nueve de la noche de ayer, miércoles, llegó al palacio de El Pardo, procedente del Pazo de Meirás, Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos. Acompañaban al Caudillo su esposa e hija y el personal de su séquito.

## Al cumplirse el cuarto aniversario de la actual guerra

### Comentarios político militares de la situación de los distintos beligerantes

Al empezar a vivir este septiembre de 1943, permanecen luchando Alemania, Italia, Japón, Hungría, Finlandia, Eslovaquia y Rumanía por un lado y de otro Inglaterra, Rusia, China, Estados Unidos y franceses disidentes del Gobierno de Pétain por el otro lado. Aproximadamente el mismo número de hombres por ambos bandos con una diferencia notable a favor del bando aliado en cuanto que sus núcleos de población están comunicados entre sí y el Tripartito está casi por completo aislado de una de sus potencias: el Japón, de lo cual proviene una debilidad notable para el mismo. Debilidad hoy más acentuada al haber desaparecido de los espacios bélicos el inolvidable Mussolini. Italia, a pesar de los deseos patrióticos del fervoroso hombre público que regenta la península italiana, en cuanto al esfuerzo guerrero, no es ni sombra de lo que fué

## Palabra de Paz

En el cuarto aniversario de esta guerra la más descomunal que registra la Historia, provocada—hay que meter esta idea muy dentro de todas las almas—por la violación de los Mandamientos de Dios, en frase justísima del Padre espiritual de todas las gentes. A ver si meditando y aprovechándonos bien de esta fundamental idea, alejamos todos del mundo el terrible szote de la guerra.

La medicina adecuada para curar la terrible enfermedad está en nuestras manos «vuelta del corazón a Dios». Por encima de los odios inconmensurables flota vigorosa con el mismo vigor de siempre la palabra divina de Paz, la misma que resonó jubílica hace 1943 años para los hombres de «buena voluntad» en la pobre gruta de Belén al nacer el Divino Infante y que hoy, con valentía igual, —porque se necesita valor grande pronunciar la palabra paz en medio del encono de todos— repite el Vicario de Jesucristo. Ahora, como siempre, la Iglesia católica es la única potencia espiritual que al trabajar por la paz mira eficazmente, como Madre, por la felicidad de todos los hombres llámese como se llamen. Callea las propagandas diabólicas ante este hecho consolador...

Y con ansia de paz, reflejo de la sentida por nuestro Santo Padre, con ansia de salvación en medio de tan terribles estragos actuales, viendo su solución en lo humano el conflicto bélico mundial, acudamos al Señor en demanda de socorro. El Papa nos ha mostrado también la necesidad de orar como oró su primer antecesor: ¡Salvame, Señor, que perecemos!...

## Declaraciones de Filoff sobre las causas de la muerte de Boris III

### En plena lluvia desfilan las multitudes ante el cadáver

SOFIA, 1.—El presidente del Consejo de Ministros búlgaro, Filoff, ha hecho unas declaraciones ante los directores de periódicos de esta capital, en las que ha dado los siguientes detalles sobre la enfermedad y muerte del Rey Boris:

«Hasta el lunes 23 el Rey—dijo—se sintió bien de salud, pero en este día, después de una entrevista con su jefe de Gabinete, realizada a última hora de la tarde, sintió los primeros síntomas de su enfermedad. Desde el primer momento no hubo la menor duda acerca de la naturaleza de la enfermedad. Los médicos comprobaron inmediatamente que el Rey sufría obstrucción de la arteria cardíaca derecha, enfermedad que suele hacer aparición después de un fuerte desgaste nervioso y físico, y que casi siempre tiene un desenlace mortal. Fueron llamados los mejores especialistas búlgaros y extranjeros. El viernes sintió cierta mejoría y se publicó un comunicado en el que se expresaba la esperanza de que la enfermedad hiciese una crisis favorable. Sin embargo, en el mismo día aparecieron nuevas complicaciones, las cuales se hicieron constar en el acta de defunción: una pulmonía doble y una congestión pulmonar. Estas nuevas enfermedades minaron la salud de Su Majestad hasta llegar a la muerte».—EFE.

### Homenaje del Consejo de Ministros

BUDAPEST, 1.—El Consejo de Ministros se ha reunido bajo la presidencia de Kalley. El comunicado oficial de lo tratado en el Consejo

dice, entre otras cosas, que el Gobierno ha readido homenaje a la memoria del Rey Boris de Bulgaria, así como a sus grandes virtudes civiles y militares. El Consejo de Ministros ha querido testimoniar así que el pueblo magiar se asocia al dolor de la nación amiga.—EFE.

### La Reina oró toda la noche

SOFIA, 1.—La Reina Juana, que pasó cuatro horas ante los restos del Rey Boris en la mañana de ayer, ha permanecido en oración toda la noche en la catedral, acompañada por el príncipe Cirilo y la princesa Eudisia.

A pesar de la lluvia, continúa desfilando una gran muchedumbre ante el cadáver del Rey.—EFE.

### Desfile bajo lluvia torrencial

SOFIA, 1.—El desfile del pueblo búlgaro ante los restos mortales del Rey Boris prosigue, a pesar de la lluvia torrencial. Con el fin de dar ocasión al Ejército de que desfile ante el Rey difunto y que le pueda rendir un último homenaje, se ha dado la orden de que pasee por uno de los lados del catafalco, reservándose el otro a la población civil. Representaciones de treinta organizaciones diferentes han desfilado ante el Rey y han depositado coronas.—EFE.

### ARTESANO

Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te dá, mediante la Obra Sindical «Artisanía», las materias primas que necesitas.

## El milenario de Castilla

BURGOS, 1.—En las primeras horas de la mañana llegaron al límite de la provincia los camaradas de la centuria del campamento Sancho el Fuerte que, procedentes de Roncesvalles, se dirigen a pie a Burgos. Al pisar tierra burgalesa el camarada Cernuda, asesor de Cultura, explicó a los camaradas una lección. Después se rezó la oración y se hizo la ofrenda a José Antonio. La etapa realizada hoy comprende Santo Domingo de la Calzada-Belorado, donde hicieron su entrada a la una de la tarde. El sábado llegarán a Burgos, a las nueve de la noche. Luego serán recibidos por el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese. Posteriormente se instalarán en el paseo de la Quinta, donde permanecerán durante su estancia en Burgos.—(Cifra).

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Ingreso extraordinario
Habiendo sido autorizada por la Superioridad una convocatoria extraordinaria para exámenes de ingreso a estudios del Bachillerato...

Los interesados han de tener la edad mínima de diez años cumplidos en el natural de 1943 y deben presentar en el acto de matricularse los siguientes documentos.

Instancia escrita de su puño y letra reintegrada con póliza de 1'50 pesetas; certificado médico de estar vacunado y no padecer enfermedad contagiosa...

Previa presentación del título de beneficiario de familias numerosas se condonará la mitad de los derechos en papeles y en metálico a los de primera categoría...

En todos los documentos han de consignarse exactamente el nombre y apellidos que figuren en la partida prescindiendo de diminutivos o apelativos familiares...

Se advierte que si alguno de estos aspirantes quiere hacer con dispensa de escolaridad uno o más cursos del Bachillerato...

Para evitar dificultades al público, cuantos Licenciados o Colegiados reúnan más de diez expedientes...

Estas pruebas de ingreso comenzarán en los locales del Instituto en las fechas y horas que se anunciarán oportunamente...

El director, María Dolores del Palacio.

LEA USTED "El Diario de Avila"

Año Santo en Compostela

Peregrinación de la Diócesis de Avila al Santuario del Apóstol en Santiago de Compostela para ganar el jubileo del Año Santo...

Precios de la Peregrinación desde estación de Avila hasta estación de Avila:

- Categoría A, 420 pesetas.
» B, 325 »
» C, 285 »
» D, 260 »

En estos precios van incluidos: 1.º El billete de ferrocarril, ida y vuelta, en tercera clase. 2.º El alojamiento y tres comidas diarias en hoteles, fondas o pensiones...

8.º El acompañamiento y asistencia del personal técnico de la Agencia Sommariva, S. A.

No se incluye el desayuno y la comida en ruta del día 21 de septiembre, que habrá de llevar cada peregrino.

Salida de Avila el martes, 21 septiembre, a las 1'25 de la madrugada.

Llegada a Avila el sábado, 25 de septiembre, a las siete de la mañana.

En los pueblos: El Rvdo. Sr. cura párroco.

IMPORTANTE.—El orden con que se reciban las inscripciones, será preferente para la colocación de los señores peregrinos en vagón especial.

El billete de peregrino es valedero para quince días. Por tanto, las personas que quieran detenerse en Santiago o estaciones del trayecto...

Hay rebajas especiales para los que tengan hospedaje o pase en ferrocarril.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Reposo Municipal
Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 1 de septiembre de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 541.

Premiados con 2'50 los números 041, 141; 241; 341; 441; 641, 741; 841; 941

Hijo de la Fuente-Piedrahíta

LIQUIDACION de escopetas finas de caza, de Victor Sarasqueta y otras primeras marcas.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Tiburcio Alvaro Fernández

Que falleció en esta ciudad el día 3 de septiembre de 1942

A LOS 57 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Segunda Muñoz Garcis; hijos doña Isabel y don Valentín; hijo político don Julián Rofso (Agente judicial), nietos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre mañana, día 5 del corriente, a las diez, en la iglesia parroquial de Santiago Apóstol, de esta ciudad, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Avila 2 de septiembre de 1943.

Vida católica en el ejército alemán que lucha contra el comunismo

El capellán castrense germano reverendo Padre Conrado explica la organización eclesiástica y las prácticas de piedad en el frente del Este

(Continuación)

En invierno, naturalmente, la Misa al aire libre es imposible. Hay que buscar el sitio apropiado en un edificio, y como las casas en las aldeas rusas, en general, son poco espaciosas, muchas veces no hay más remedio que decir la Misa en cualquier edificio profano y semiderruido...

decoración, muy dignos de alabanza y encomio por cierto, pero, al fin, cosas y objetos que también pueden faltar, no restando su ausencia nada a la validez ni a la sublimidad del Augusto Sacramento del Altar, esencia y centro del culto al Dios verdadero.

Este Dios verdadero también se acerca y acoge con su gracia divina a los soldados cuando en los puestos de vedas, en las inmediaciones de las primeras líneas, el Páter administra la Extremaunción a los heridos recién traídos del combate, en medio de los estruendos de los cañones y el estallido de las granadas y bombas...

(Continuará.)

Sección religiosa

Septiembre.
Día 3, Primer Viernes.— Santos Sandalla, Basilia, Serapis, Eufemia, Dorotea, Tecla, Erasmo, vgs.; Pedro Francisco de Jesús, Bb. Antonio Ixida, de la Compañía de Jesús y compañeros mártires.

La misa y oficio divino son: En la Ciudad, de la infraoctava de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, con rito semidoble y color encarnado.

En la diócesis, del viernes, con rito simple y color verde.

¡CATÓLICOS! Acordaos del Primer Viernes de mes

Haced una fervorosa Comunión preparados por una buena Confesión. No olvidéis la Gran Promesa del Sagrado Corazón de Jesús que dijo a Santa Margarita María de Alacoque:

«Yo prometo, en el exceso de la Misericordia de mi Corazón, que mi Amor Todopoderoso concederá a todos los que comulguen nueve primeros viernes de mes seguidos, la Gracia de la Penitencia final! No morirán en mi desgracia y mi Corazón será su Refugio seguro en aquel último momento».

Primer Viernes

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra sus cultos mensuales en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del primer viernes, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Cabeza

Ermita de la Cabeza.—El Patronato de este nombre celebra solemne triduo a la Santísima Virgen.

Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada. Por la tarde, a las ocho y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón por don Luciano Curiel, profesor del Seminario, ejercicio del Triduo y reserva, terminando con la Salve cantada.

Cuarenta Horas

Se celebran en la capilla de los Padres Paules. Exposición de S. D. M

se llega a la conclusión de que los parisienses son la gente más distraída que existe sobre la faz de la tierra. Es imposible darse una idea exacta de la cantidad y de la calidad de objetos perdidos todos los días en el Metro de París.

Los naturales de Puerto Lincoln sirven esta clase de marisco frito con manteca mezclado con huevos y miga de pan confectionado y es un plato que basta a satisfacer las necesidades alimenticias de una persona de normal apetito.

Según conclusiones establecidas por los hombres de ciencia, anualmente se evapora del mar una capa de agua de cuatro metros y veintisiete centímetros de espesor. Esta evaporación va condensándose en nubes que el aire arrastra hacia la tierra, sobre la que se deshacen en forma de lluvia sobre los campos que vierten una parte a los ríos y otra se filtra, siendo escógiada humus interiores de la tierra que la arroja a la superficie por los manantiales que a su vez van también a los ríos que las devuelven al mar de donde se evaporó.

Kaleidoscopio mundial

Los perros poseen dotes excepcionales para la caza y como valiosos auxiliares de los aficionados a este deporte se emplean en todas las partes del mundo. Esto no quiere decir que sean refractarios a la pesca como lo demuestra el que en Normandía se utilizaban para conseguir una buena pesca.

En dicha región se pesca el congrio valiéndose de un pico de mango largo para remover los terraplenes marítimos donde se refugia esa especie de pez. Los pescadores se dedican a esta faena auxiliados por un perro. El animalito precede a su dueño olfateando y en cuanto descubre el escondite de un congrio se pone a escarbar. Es la señal de que allí existe una pieza. La pescadora escapa esgrimiendo su pico y a poco descubre al pez al que luego de atontarle con un golpe en la cabeza lo echa en la cesta. Esta operación se repite hasta que el perro deja de encontrar rastro.

En Alaska los perros se dedican espontáneamente a buscar entre las arenas y las rocas de las playas peces y moluscos con los que se alimentan. En los grandes ríos donde existen salmones, los canes se ponen al acecho y en cuanto ven saltar un salmón se arrojan al agua y le persiguen hasta hacerse con el pez, que a fuerza de sacudirle como si fuera una rata lo matan para comérselo después.

Sabido es que los caballos, dentro de su irracionalidad, poseen una inteligencia muy desarrollada. El caso de los caballos mejicanos es una demostración de esa inteligencia.

Esoos animales, en sus largos viajes a través de regiones donde el agua escasea, se encuentran a veces en parajes donde no pueden beber por no existir agua y para aplacar la sed absorben el líquido que contiene los cactus. Como esta planta es muy espinosa, los caballos, para evitar el daño que estas les produciría en la boca antes de masticar la planta la cocen hasta dejar las hojas sin una espina.

Las ostras que se crían en Puerto Lincoln (Australia del Sur) son las mayores del mundo entero entre las especies comestibles. Tienen la forma y el tamaño de un plato grande con una cocha que mide 35 centímetros de diámetro, que llega casi totalmente la ostra.

Las ostras de Puerto Lincoln son famosas por su exquisito gusto aun entre aquellas gentes, de gusto refinado.

Según conclusiones establecidas por los hombres de ciencia, anualmente se evapora del mar una capa de agua de cuatro metros y veintisiete centímetros de espesor. Esta evaporación va condensándose en nubes que el aire arrastra hacia la tierra, sobre la que se deshacen en forma de lluvia sobre los campos que vierten una parte a los ríos y otra se filtra, siendo escógiada humus interiores de la tierra que la arroja a la superficie por los manantiales que a su vez van también a los ríos que las devuelven al mar de donde se evaporó.

Esta continua evolución demuestra que nada se extingue y que la naturaleza no es más que un eterno tejer y destejer.

La gente más distraída

Si se visita el depósito de objetos perdidos en el Metro de París

DEPORTES

El pasado domingo tuvo lugar un encuentro de balompié en el campo de Deportes del Frente de Juventudes de esta ciudad, entre los potentes equipos de esta capital «Racing Abulense» y «Diario de Avila».

Dió comienzo el partido a las 5 de la tarde correspondiendo el saque inicial al «Racing». Después de un momento de reñida lucha la suerte se inclinó a favor del «Racing Abulense», que logró al finalizar el primer tiempo, el fuerte tanteo de 6-0 a su favor.

Puesta nuevamente la pelota en juego logra marcar «El Diario de Avila» por mediación de Azeña II. Puesta la pelota en juego se hace con ella el «Racing» y en varias ocasiones logra aumentar el tanteo hasta un total de 10 a 1 a su favor.

Los goles del equipo vencedor fueron marcados por Zazo (3) y Luis (2); Deme, Pichi, Bartolo, Blázquez y Arsenio, que transpararon el marco una vez cada uno.

El «Racing Abulense» saltó al campo con elástico rojo y blanco, pantalón negro.

«El Diario de Avila», con elástico verde y blanco; pantalón blanco. Los equipos actuaron con bastante brillantez a pesar del enorme tanteo.

Tarjeta de fumador

Durante los días que a continuación se indican, se procederá a entregar por la Representación de la Compañía A. de Tabacos las correspondientes a la tercera emisión que empezarán a regir en primero de octubre próximo, con arreglo al siguiente orden:

- Día 6 de septiembre, números 1 al 300.
- Día 7, del 301 al 600.
- Día 8, del 601 al 900.
- Día 9, del 901 al 1.200.
- Día 10, del 1.201 al 1.500.
- Día 13, del 1.501 al 1.800.
- Día 14 del 1.801 al final.
- Día 15, números atrasados de días anteriores.

Horas: de 16 a 19,  
La entrega se efectuará al propio titular quien deberá justificar su personalidad, en caso de duda, exhibiendo la cédula personal o carnet de identidad.

Las tarjetas expandidas por las expendedoras, serán entregadas en las mismas con arreglo al orden que se fijará en cartelas expuestas en sus escaparates.

SE ARRIENDA

presente temporada la caza del Coto Redondo de «Peromingo». Para tratar, dirigirse a León Almazas, en Sanchidrián (Avila).

SE NECESITA criada para servir en pueblo de la provincia. Razón: Ferrería Olegario Pérez, calle Reyes Católicos.

majestad excesiva, presentate a todo lugar, exclamando:

«¡Digo eres, Señor Dios nuestro, de recibir la honra y gloria y la poestad porque tú creaste todas las cosas y por tu voluntad fueron y perseveraron como por ella fueron creadas». (Apoc. IV, 11). «Vos, Señor, fuisteis quien con «ólo querer extendió los cielos y estableció la tierra y ninguno otro con Vos». (I. XLV, 12). «Vos fuisteis quien hizo todas las cosas».

Yo así lo creo y con santo gozo pretendo alabaros por ello deseando que todos las criaturas como es justo os bendigan. Justo es que mi alma y corazón te ame, pues todo lo creaste para mi contento... ¡Oh Padre amantísimo! Gracias te doy por la maravillosa providencia que sigues teniendo de todos cuantos confían en ti: concédeme la gracia suprema de poner toda mi esperanza en tu paternal protección; sea éste mi único anhelo en esta vida, cumplir vuestra santa ley y así dejarme llevar a vuestros brazos como por escalones de virtud en virtud hasta la gloria eterna, Amén.

**Berlín fué atacado ayer por segunda vez**

**51 AVIONES ABATIDOS**

La caza alemana salió al encuentro de los atacantes

Parte alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 1.—Comunicado oficial:

«En la pasada noche, fuerzas aéreas británicas han efectuado un nuevo ataque contra la región del gran Berlín. La D. C. A., los proyectores y nuestros aviones de caza nocturnos desorganizaron las formaciones de bombarderos, de tal manera, que no pudieron realizar el ataque como lo habían proyectado. En algunos lugares de Berlín y en sus alrededores ha habido destrucciones, algunas de gran importancia. La población ha sufrido pérdidas reducidas. Algunos aviones han dejado caer sus bombas al azar en otras poblaciones del Reich. Según las últimas informaciones, la defensa aérea ha derribado 47 bombarderos británicos. Otros ocho aparatos británicos fueron derribados encima de los territorios ocupados en el Oeste.»—EFE.

Parte italiano

ROMA, 1.—El Alto Mando de las fuerzas armadas italianas comunicó:

«Aviones enemigos han bombardado durante el día ayer las ciudades italianas de Pisa, Pescara, Salerno, Cosenza y Catanzaro, en las que ocasionaron daños de consideración y produjeron numerosas víctimas entre la población civil.

Cazas italianos y alemanes derribaron cuatro aparatos enemigos. Otros tres fueron derribados por la D. C. A. Durante un ataque aéreo efectuado por el adversario en las proximidades de la isla de Santa Maura (Grecia), un avión cayó al mar derribado por los tiros de la D. C. A. de la Marina.—Firmado: general Ambrosio».

Partes aliados

LONDRES, 1.—El comunicado del ministerio del Aire anunció:

«El segundo ataque de gran envergadura ejecutado hasta ahora contra Berlín se ha realizado durante la pasada noche. En él se han lanzado gran número de bombas explosivas e incendiarias y la duración cuarenta y cinco minutos.

No ha sido posible observar bien sus resultados, por impedirlo grandes masas de neblina; sin embargo, los pilotos pudieron observar grandes incendios y otros signos que indicaban que las bombas habían producido grandes daños.

El enemigo trató inútilmente de impedir el ataque, concentrando gran número de aviones de caza encima de la capital y en sus alrededores. Algunos de estos aparatos fueron derribados en los combates que se libraron. Cuarenta y ocho de nuestros bombarderos no han regresado a sus bases».

LONDRES, 1.—El ministerio del Aire y el Cuartel General norteamericano comunican:

«Fortalezas volantes atacaron el aeródromo enemigo de Amlens y de Gussay, en Francia, al anoecer del martes. Se obtuvieron buenos resultados».

**“Gestora ICARO”**

Osteación certificados penales. Utilmas voluntades y toda clase de documentos. Apartado 883. MADRID.

**EXQUISITO POSTRE DE DULCE**

Probad la deliciosa carne de membrillo legítima de Puente-Genil, elaborada con azúcar que vende la

**CASA DE LOS CAMELOS**

Precio, kilo 7,09 ptas.

No confundirse: En la «Casa de los Caramelos» de Luis R. Calvo, San Millán, número 2.—Entre la Frutería y Casa «Patás»

Tuete diario de almendras, avellanas y cacahuets.

F. E.

«Thunderbolts» norteamericanos y «Spitfires» británicos, con pilotos de los Dominios y aliados, escoltaron y protegieron las operaciones. Cinco cazas enemigos fueron destruidos por las fortalezas y dos por los «Spitfire» de la Aviación canadiense. Un bombardero pesado y dos cazas no han regresado.»—EFE.

LONDRES, 1.—Oficialmente se anuncia que en la noche pasada un pequeño número de aviones han franqueado la costa oriental inglesa. Lanzaron algunas bombas que produjeron ligeros daños.—EFE.

Cuartel General aliado de Africa

**El lago Ilmen**

Las enconadas luchas que se desarrollan en torno a este lago han vuelto a despertar el interés científico que tiene esta inmensa laguna de la que se han hecho numerosos estudios siendo el más reciente de ellos el del profesor Ferdinand Trusheim.

El lago Ilmen tiene extrañas características entre ellas la de su escasa profundidad, pues el término medio del nivel de sus aguas alcanza 2’65 metros llegando el máximo a 4’50 metros, siendo su extensión de 1.090 Kms.<sup>2</sup> que le hace ser mayor que el lago de Constanza. Su orilla está cortada a pico hasta una altura de tres metros especialmente en Korossytyn, formando el llamado Gint del Ilmen que se extiende en una longitud de doce kilómetros. El suelo hacia el interior del lago es llano pudiendo internarse en él sin que el agua pase de las rodillias y en época de sequía el fondo queda descubierto en una extensión de un kilómetro.

A consecuencia de la llanura de su fondo y el buen abastecimiento se desarrolla perfectamente en el lago un mundo rico de microorganismos, de animales y plantas, a lo que se debe que sea muy abundante la pesca. Los restos del plankton y los materiales que arrastran los ríos que afluyen al Ilmen han formado en el centro de su fondo un tango verdoso de un espesor de 10 m. y se da el fenómeno de que en invierno las aguas del lago sean más calientes que las de sus afluentes lo que motiva que las capas de hielo que se forman en él dejen de cubrir grandes extensiones de su superficie. Otra característica extraña es que no guarda relación la cantidad de agua que recibe y la que evacua. Tiene gran afluencia y no tiene más desagüe que el Wolchow. Durante el verano y el invierno el agua se mantiene a un nivel continuado y durante la época del deshielo afluyen a él en pocos días 5.000 metros cúbicos de agua que, al no poder subir rápidamente por su único curso de desagüe, hace que el nivel medio llegue a 3 m. y la extensión normal de 1.090 Km.<sup>2</sup> se convierta en 2.230 Km.<sup>2</sup>.

**ARRENDAMIENTOS PASTOS**

Demandas, Ofertas,

“VELOZ”

Pizarro, 12.—Cáceres

**Clinica de Calzado**

Reparaciones en suela y goma Especialidad en pañis

**CASA GUERRAS**

Plaza Santa Teresa, 14

Teléfono 257

del Norte, 1.—Comunicado de la aviación:

«Bombarderos pesados del noroeste africano atacaron durante el día de ayer los objetivos de Pisa. Fueron alcanzados de lleno el aparcadero y la fábrica de aviones. Los miembros de la tripulación observaron grandes explosiones.

Bombarderos medios escoltados por cazas atacaron los objetivos ferroviarios situados entre Capri y Centaro.

En la noche última, nuestros bombarderos atacaron la estación de mercancías de Salerno.

En todas estas operaciones fueron derribados seis aparatos enemigos. Dos de los nuestros no han regresado.»—EFE.

Las operaciones de sondeo del Ilmen realizadas en 1922 y 1924 dieron por resultado saber que el Ilmen descansa sobre una anticlinal concavidad de la tierra que llegó a tener 30 m. de profundidad que se cree llegó a formarse por la acción excavatoria de los hielos con inentales de la época glacial a consecuencia de entorpecer su resbalamiento el obstáculo formado por el Gint Ilmen. El fondo de esta concavidad lo han rellenado los materiales que arrastran los ríos y los restos del mundo animal y vegetal que el aire arrojó al lago.

Según las investigaciones geológicas, al final de la época glacial todos los territorios entre el Ladoga y el Ilmen estuvieron cubiertos por un gigantesco lago en parte helado a consecuencia de que entonces no era posible el desagüe del deshielo hacia el Báltico.

Trabajadores agrícolas:

¿Cobrábais el Subsidio Familiar? Si ya disfrutábais de sus beneficios, presentad cuanto antes los modelos de Declaración de Familia, que están a vuestra disposición en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares y de la Obra Sindical «Previsión Social». De lo contrario, se interrumpirá el pago del Subsidio.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

**ARTESANO**

Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te dá, mediante la Obra Sindical «Artesanía», las materias primas que necesitas.

**Pensión Madrid**

SAN MATEO, N.º 6

Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. (Junto Metro Tribunal)

Teléfono 26319. MADRID

**Los alemanes en lucha cuerpo a cuerpo rechazan los ataques del enemigo en el Este**

Parte del Este

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 2.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicó:

«Varios ataques enemigos contra las posiciones defendidas por tropas rumanas en la cabeza de Puente del Jarkov han fracasado. Al oeste de Jarkov y en los sectores de Rylsk y de Svesk, así como al oeste de Viasma, numerosos ataques soviéticos han sido rechazados, llegando en algunos momentos a la lucha cuerpo a cuerpo. En el sector norte del frente la jornada ha transcurrido en calma. Los soviets han perdido ayer 184 carros blindados.

Ante el puerto de Jenk, en el mar Azov, unidades navales ligeras alemanas han hundido una lancha cañonera soviética.

En el curso de combates defensivos en el sector de Isjum el IV Cuerpo blindado, al mando del general de las tropas blindadas, Henrich, se ha distinguido particularmente. Baterías de piezas de largo alcance de la marina de guerra abrieron fuego contra una formación enemiga de navios de guerra. Uno de estos navios fué incendiado.»—EFE.

BERLIN, 1.—Refiriéndose a la situación en el frente del Este, la Oficina Internacional de Información señala el miércoles que actualmente las luchas más duras de la batalla de verano se desarrollan en el sector central del frente. A pesar de que continúan también en el Mius y las divisiones soviéticas arremeten todavía contra las posiciones alemanas en la zona de Jarkov, los bolcheviques realizan ahora el máximo esfuerzo al oeste de Viasma y suroeste de la ciudad, en dirección a Jeina. En el sector contiguo, al sur y suroeste de Svesk, se desarrolla una batalla que en magnitud sobrepasa a todas las libradas en otros puntos del vasto frente.

La lucha se desarrolla normalmente, sin que pueda hablarse de

Trabajador Agrícola:

Pide en las Delegaciones de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical «Previsión Social» los nuevos modelos de Declaraciones de Familia, y así no se interrumpirá el pago del Subsidio Familiar que venís percibiendo para ayuda de tus cargas familiares.

un momento crítico para las fuerzas alemanas. Al suroeste de Viasma, los soviets han lanzado a la batalla nuevas y potentes reservas. También renovaron sus ataques al oeste de la ciudad, pero todos ellos fueron rechazados por las tropas alemanas, que infligieron gravísimas pérdidas al enemigo. En la zona oeste de Kurek, los bolcheviques emprendieron el último día de agosto, además del ataque en la zona de Svesk un formidable ataque en el sector de Aylsk, que se estrelló contra la defensa alemana.

Al oeste de Jarkov los bolcheviques reanudaron sus ataques con potentes fuerzas de infantería y tanques. Todos ellos se estrellaron ante la resistencia alemana. Al oeste del Mius continúan las luchas con carácter alternativo, y en la cabeza de puente del Kubán las tropas rumanas han rechazado varios ataques.

Respecto al sector norte del frente, sólo se desarrollan combates locales con la intervención de patrullas de choque.

La Luftwaffe ha desplegado gran actividad, especialmente al oeste de Taganrog, donde atacó a las columnas de tanques enemigos, dispersándolas y causándolas serio quebranto. «Stukas» y bombarderos alemanes atacaron también a las formaciones soviéticas en los centros de gravedad de la lucha en el sector central. EFE.

**ELECTRO-MAQUINARIA**

Transformadores, Bombas. Elu-Maquinaria Eléctrica S. L. Teléfono 23. Durango.

**ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA**

(Bully-Bullero-Riera) Edición de 1943

4

TOMOS encuadernados en tela, con un total de unas 8.500 páginas

MÁS DE 3.500.000 DATOS 84 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y posesiones.

Anuarios Bully-Bullero y Riera Reunidos. S. A. Bullery-Bullero y Riera Reunidos. Barrio Granado, 28 y 30—BARCELONA

**Plaza de Toros de Salamanca**

**Grandes corridas de Feria**

SEPTIEMBRE 1943

DIA 12.—Ocho Toros de Don ANTONIO PEREZ DE SAN FERNANDO

**Domingo Ortega, Pepe Luis Vázquez, Morenito de Talavera y Juan Mari Pérez Tabernero**

DIA 13.—Ocho Toros de LA VILIDA DE GALACHE

**Domingo Ortega, Pepe Luis Vázquez, El Andaluz y Antonio Bienvenida**

DIA 14.—Ocho Toros, (8) dos de Don Daniel Salas, para SIMAO DA VEIGA, y seis de Pablo Romero para

**PEPE BIENVENIDA, EL ANDALUZ Y MORENITO DE TALAVERA**

DIA 21.—Seis Toros de Infante de Camara de Portugal

**NICANOR VILLALTA Pepe Amorós y Antonio Bienvenida**

Publicidad ARENAS

